



# Mi Universidad

## Ensayo

*Kevin García Morales*

*Ensayo*

*Primer Parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*1°B*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de septiembre del 2024*

## **Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina**

Dicho termino se refiere a la comprension y el respeto que se les tiene a diferentes culturas y alguna practica en el lado de la salud, existe un debate sobre si la interculturalidad en salud esta enfocado en la medicina o si simplemente esta mas valorado de lo que se deberia por cosas relativamente correctas. Se tiene la duda del como la interculturalidad en la salud y las medicos tienen que adaptarse al nuevo enfoque que se brinda en todo su trabajo diario. Por otro lado la medicina a implementando poco a poco conceptos que mejoran a la parte practica de la medicina y de la comprension de la salud y enfermedad, como podrian ser la fisica, la quimica, entre otras. Tomando en cuenta la interculturalidad en si, se dice que es un desafio no solo del lado profesional, si no que tambien del lado humano, en la cual nos enfrentamos a nuestro ser mismo. Anteriormente en el lado de America Latina, el lugar donde existen variedad/diversidad de culturas que estan en constante cambio,al plantarse en hogares se era capaz de seguir a la interculturalidad en el lado de la salud, esto sucedia antes del primer encuentro entre los europeos y los indigenas que habitaban en este lugar, antes que existiese dicho concepto y hasta ahora siguen creadon nuevas ideas. El desafio moderno dice que las nuevas practicas en el habito de la salud deben de ser aceptadas; la interculturalidad en la salud es un tema que aun no es capaza de limitarse en la parte geografiaca,del modo que un medico que trabaja en poblados ya no tienen esta cuestion, en cambio un medico con mayor nivel social, no tiene la misma nocion no teniendo interes y creandose una superioridad ante el migrante y por ende debera crear politicas o reglamentos en la salud, dejando en si que ambas situaciones es para llegar a un bien comun, uno acepta las culturas y el otro se cierra a culturas externas que no sean las de el. En la parte del multiculturalismo de la atencion sanitaria es algo extenso, el cual no solo se enfoca en a las identidades culturales y sociales, sino que tambien llega abordar diferentes aspectos, los saberes personales de parte cultural que se encuentra en diferentes segmentos y sector urbano da alternativas de partes ideologicas o que se originan en su forma de vision holistica o del mundo, esperando que los expertos en el tema, obtengan dichas habilidades culturales. En la duda sobre saber que es la interculturalidad en la salud, se piensa que es algo pasajero, ni practicas echas para relacionarla con culturas bajas, en su definicion se dice que el termino de interculturalidad en salud llevará acabo la forma de moldear a los medicos profesionales en parte de la salud para su forma de trabajo mas adelante, mas que nada por la necesidad que se requiere en la actualidad y no por elecciones de sistemas de salud, se le considera una sociedad global, en la cual las diferencias culturales se señalan como signos de identificacion, como lo podria

hacer en una comunidad como individual, teniendo una relación entre la sociedad, los médicos y los sistemas de la salud encontrándose con un nuevo desafío. En la interculturalidad, es necesario tener una visión que aborde desde el inicio de la formación de gestión del personal de salud hasta llegar a la parte política; los profesionales y sistema en parte de la salud se enfrentan a un nuevo obstáculo para llegar a su desarrollo, la interculturalidad, es un enfoque desde el inicio el cual es la formación de recursos humanos y hasta la formulación de políticas. Llegando a la conclusión de se moldeará la parte práctica a los futuros profesionales en la salud, siendo la decisión no por los sistemas de salud si no por la sociedad globalizada, en la cual llegan a existir diferentes puntos de vista en culturas y políticas y dejando en claro que este es el reto que los futuros médicos tenemos que tener.

### **Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno**

Dichos términos son complementarios, mas no son excluyentes; el tema de interculturalidad es aquella que toma de lleno las interacciones desiguales entre grupos con gran diversidad de culturas, la comunidad aborda prácticas de conocimientos globalizados, mientras que el culturalismo es aquello que busca dar fuerza a la comunidad ante toda influencia que venga del exterior, dicho término logra hacer visible las unidades comunitaria a través de segmentación, dicha actividad deja que la política tenga una participación activa, dejando en claro lo completo que puede llegar a ser la comunidad y interculturalismo intercultural. El comunismo tiene como objetivo que la mayor fuente legítima de un diseño curricular comunitario sea buscada en la cultura interna o bien en la comunidad, sin embargo el término para llevarse a cabo es necesario que se integre una interacción de recursos externos, los cuales pueden llegar a servir a la comunidad, basándose de experiencias educativas que sean innovadoras y algunos modelos de cultura e identidad. Entre la comunidad y la interculturalidad existen cuatro tipos de relaciones, las cuales son las tipológicas, las heurísticas, estos términos tratan de que las comunidades interactúen entre sí con contextos educativos específicos, con la intención de que simplemente se contrapongan a la cultura o a la comunidad, la interculturalidad unida con la comunidad, juntos representan una educación implícita, basada en la aplicación o práctica de conocimiento de lo cotidiano, el cual es el pilar de los procesos enseñanza y aprendizaje, por otra parte, la interculturalidad y el comunismo, se dice que es el modelo en donde solo una persona tiene un discurso prolongado, el cual debe de presentarse con alguien intracultural, el interculturalismo y a comunidad, al igual, que el anterior estos términos juntos son monológicos, pero teniendo la diferencia que manifiestan como interculturales, este modelo

precibe contenidos y metodo, y por ultimo el interculturalismo y el comunismo, el cual aborda que el modelo educativo es mas que nada puro dialogo, este implementa la union entre recursos intraculturales, llevando acabo el metodo de enseñanza y aprendizaje. Es necesario el lograr identificar los proceos de interculturalizacion para llegar a acuerdos sobre lo que es mio y lo que no, por otro lado, se requiere una vision holistica para llevar acabo contracciones en la interaccion entre una cultura y otra.

### **Salud intercultural:elementos para la construccion de sus bases conceptuales**

En los ultimos años, el termino de interculturalidad en salud se ha utilizado en las acciones politicas que buscan adjuntar la cultura de una persona en la atencion medica, siendo asi que la definicion la consideracuion de la diversidad biologica, cultural y social enl aparte de salud y enfermedad que mayormente es el que se va a abordar, en otros lugares, existen una diferentes culturras y eonsamientos, llevando acabo que el personal de salud se le sea otorgado estrategias para tener una buena reaccion entre el medico y el paciente; en esta parte la antropologias medica es importante para revelar y llegar a comprender las culturas que se puede encontrar en una atención medicas. Se le es necesario añadir alguna que otra estrategia para llegar a promover la vision intercultural de el sector salud, la cultura en la salud es necesario para comprobar y comprender los aspectos sociales los cuales estan aliniados a la salud y la enfermedad, reconociendo asi la diversidad de culturas entre lo que vendria siendo el medico y el paciente. El termino de la cultura, vista del lado de la antropologia, tiene como definicion las creencias, conocimientos, valores que se aprende en la sociedad, dicho concepto se adquiere, se transforma y reproduce junto con la aprendizaje y la socialización, dicho termino se divide en dos, la ideliacion que conyeba a los pensamientos y conocimientos reflejados en las conducta sociales, y otra es el habito de la salud, dichos terminos al unirse en el modelo medica, llevan a una mejor compresion en la salud y la enfermedad. Como algunos ejemplos de hechos universales y de la sociedad se encuentran las enfermedades, el sufrimiento y proporcionalmente la muerte, las comunidades humanas han llegado a buscar formas para prevenir y enfrenatar a las enfermedades ayudados con temas basados en sistemas medicos, los cuales dan acciones para la recuperacion de la salud y del saber de la enfermedades. Desde el punto de vista de la antropologia sociocultural, los sistemas medicos son un conjuntos de agentes perapeuticos, modelos de salud y enfermeda, algunas practicas que sirven a la salud de uno mismo y a la salud de los que te rodean.

La dimension cultural, se entiende como a los procedimientos utilizados por un sistema medico para que los pacientes tengan un buen resultado, un proceso terapeutico, es aquel que da la eliminacion de la enfermedad y darle fin al su rol de enfermo. En lugares donde sus pobladores son indigenas, se hacen descubrimientos sobre situaciones como la desarticulacion de una comunidad, claramente tomando cuenta sus variables tanto etnicos, como las culturales y por ende respetar sus dimensiones politicas sociales para que se pueda tener un desarrollo de paises emergentes

## Bibliografía

1. Kleinman,A., y Benson, P.(2006).Antropologia en la clinica:el problema de la competencia cultural y como solucionarlo, PLOS Med.3(10)
2. Dietz,G.(s/f). comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la diversidad
3. Alarcon M.,A.M., Vidal H.,A.,& Neira Rosas,J.(2003) Salud intercultural: Elemntos para la construccion de sus bases conceptuales(conceptuales bases of intercultural health). Revista Medica de Chile. 131(9). 1061-1065